

<教育目標>★豊かな心をもち、優しく強い人 ★心身の健康に努め、夢と志を抱く人 ★向上心と主体性に富み、共に学ぶ人

地域運営学校 八王子市立由木中学校



八王子市立由木中学校

令和7年12月号

(令和7年12月25日)



(3代目由木キャラ 大栗柚実ちゃん)

学校だより

節 目

やまだ ひでよ
校長 山田 任代

日本には、古くから「節目を重んじる」という独特的な文化があります。一年を春夏秋冬の四季に区切り、月ごと、行事ごとに暮らしの節目を丁寧に祝いながら生きてきました。なかでも年末年始は、一年の中で最も大きな節目として扱われ、「新しい年を迎える」こと自体が大切な営みとされてきました。年神様を迎えるために家を清め、門松やしめ縄を飾り、鏡餅を供え、家族そろっておせちを囲む——これらの行事には、単なる習慣以上の意味があります。それは、「新しい気持ちで歩みを始めるための準備を整える」という、日本人の暮らしの知恵とも言える姿勢です。

また、節目のときに「自分を見直す」習慣も日本文化の特徴です。大みそかの除夜の鐘が百八つ打たれるのは、人の心にある迷いや煩惱を静かに見つめ、新しい年を心穏やかに迎えるためです。節目を迎えるときに心と生活を整えるという考え方は、長い歴史の中で育まれ、今も私たちの暮らしの中に息づいています。慌ただしい時代だからこそ、この「節目を意識する」という姿勢を、あらためて大切にしたいと思います。

幼い頃、私の家庭でも、年末には毎年の恒例行事として「障子紙の貼り替え」を行っていました。普段なら、穴を開けないように扱う障子ですが、この時期だけは「思い切り破っていい」と言われ、ビリビリと紙を破る楽しさに子ども心が躍りました。

しかし、その後に続く作業は一転して静かな集中の時間でした。木枠にのりを均等にのばし、たるまないように紙を張り、角を整える。最後に、水を少しふくませた切り拭きで仕上げます。貼り終えると、しわ一つなく白さが際立ち部屋全体の空気まで新しくなったように感じられました。破る楽しさと、整える喜び。その両方を味わうこの行事は、節目の時間が持つ力——「一度立ち止まり、過ごしてきた時間を見直し、次の時間への準備をする」——を自然と教えてくれたのだと、今振り返って思います。

冬休みはまさに「自分を整える節目」です。学習面でも生活面でも、一度立ち止まり、自分がどんな一年を歩んできたかを振り返る機会にしてほしいと思います。また、家庭での役割を果たすことや、日頃支えてくれた家族に感謝の言葉を伝えることも大切にしてほしいと思います。新しい年を迎える準備を自ら整えることは、成長への第一歩です。

皆様におかれましても、どうか健康に気をつけ、穏やかな年末年始をお過ごしください。新しい年が、生徒・保護者・地域の皆様にとって実り多い一年となりますよう心よりお祈り申し上げます。

八王子間税会長感謝状（租税教育関係）をいただきました

このたび本校は、日頃から取り組んできた納税道義の高揚について評価され、八王子間税会より感謝状をいただきました。税の標語や納税の義務について正しく学ぶ機会を継続してきたことが認められたものです。



花いっぱいプロジェクト

11月29日（土）、卒業式や入学式を花いっぱいの花壇でお祝いするため、学校運営協議会主催による「花いっぱいプロジェクト」を実施し、花壇とプランターに苗の植え付けを行いました。教員とともにサッカー部、野球部、吹奏楽部、男子バスケットボール部の生徒、保護者の方等、合わせて約100名が参加しました。学校の景色が一段と明るくなり、登下校の時にも心を和ませてくれることでしょう。

企画・準備をしてくださったPTAの皆様、お花代を寄付してくださいました由木中学校同窓会、そして協力してくれた生徒の皆さんありがとうございました。



部活動体験

12月6日（土）に、来年度の新入のための部活動体験を実施しました。冬晴れの中、6つの部活動が体験の対象になり、それぞれの部活動で中学生と新入生が顔を合わせ、元気に活動しました。中学生は新入生が来てくれることをとても楽しみにしており、優しい声掛けと的確なアドバイスで新入生をサポートしました。

新入生は、最初は緊張している様子でしたが徐々に慣れていき、体験の最後には積極的に活動する様子が見られました。

中学生にとっても、「自分たちはもうすぐ進級するんだ」という意識をもつことができた、貴重な部活動体験となりました。



6組多摩特研マラソン大会

12月18日（木）、立川の昭和記念公園で多摩地区の特別支援学級が集まり、マラソン大会が開催されました。暑さが収まってきた10月末頃から練習を始めました。最初は、自分の体力が分からず、途中で歩いたり、ペースに波があったりしました。練習を重ねるごとに自分に合った走り方が身についてきました。本番では、公園の景色を楽しみながら、それぞれがもてる力を発揮することができました。その結果、ほとんどの生徒が自己ベスト記録を更新することができました。



第3学年由木駅伝大会

12月19日（金曜日）に第3学年由木駅伝大会が行われました。

陸上競技（長距離走）の単元のまとめとし、学習の成果を発揮する場として、グラウンドに作成した1周1200mの駅伝コースを班員で襷をつなぎながら、合計8400mを走りました。自分のペースを守りつつも、勝負どころでスパートをかける粘り強さは、心身ともに成長した3年生だからこそ見せられた姿だと思います。苦しい場面でも足を止めず、仲間の声援を背に受けて走る3年生の表情は最高に輝いていました。

今年の第3学年由木駅伝大会の結果は、優勝が4組4班、クラス優勝は3組でした。由木駅伝大会を通して、学級、学年の絆をさらに深めることができたと思います。3年生はこの団結力を、残り少ない中学校生活でも大切にしていってほしいと思います。



由木中の活躍

○全国中学ビブリオバトル東京大会

優勝

※全国中学大会に出場が決定しました。

○ソフトテニス部

- 八王子市中学校ソフトテニス冬季研修大会 女子団体 第3位

○八王子市中学校科学コンクール

- ・佳作賞
- ・努力賞

※「中学生の税の作文」で受賞した作品が各会場で次の日時に展示されます。

- ・フレスコ南大沢

令和8年1月30日（金）～2月 2日（月）午前9時から午後5時まで

- ・JR八王子駅セレオ9階 フォレストガーデン

令和8年2月19日（木）～3月 1日（日）午前11時から閉店時間まで

- ・イーアス高尾 そよかぜ広場

令和8年3月24日（火）～4月 2日（木）午前10時から閉店時間まで

1月の主な学校行事

日	曜	学校行事等	給食				生徒会	授業数			
			1	2	3	6		1	2	3	6
1	木	元日									
2	金										
3	土										
4	日										
5	月										
6	火										
7	水	冬季休業終									
8	木	始業式	/	/	/	/		4	4	4	4
9	金	3学期給食開始 ふり返りアンケート	○	○	○	○		6	6	6	6
10	土										
11	日										
12	月	成人の日									
13	火	特別時程	○	○	○	○	専門委員会	6	6	6	6 ○
14	水		○	○	○	○		4	4	4	4 ○
15	木	私立推薦入試出願	○	○	○	○	中央委員会	6	6	6	6
16	金	2年校外学習	○	○	○	○		6	6	6	6
17	土										
18	日										
19	月	朝礼 安全指導	○	○	○	○		5	5	5	5
20	火		○	○	○	○		6	6	6	6 ○
21	水		○	○	○	○		4	4	4	4 ○
22	木	私立推薦入試	○	○	○	○		6	6	6	6
23	金	英検1次 ふり返りアンケート	○	○	○	○		6	6	6	6
24	土										
25	日										
26	月	生徒会朝礼 都立推薦入試	○	○	○	○		5	5	5	5
27	火		○	○	○	○		6	6	6	6 ○
28	水		○	○	○	○		4	4	4	4 ○
29	木	避難訓練	○	○	○	○		6	6	6	6
30	金		○	○	○	○		6	6	6	6
31	土										